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新华社北京10月20日电
中国共产党第十九次全国代表
大会主席团20日下午在人民大
会堂举行第二次会议。

习近平同志主持会议。

大会秘书长刘云山就十九
届中央委员会委员、候补委员和
中央纪律检查委员会委员候选
人预备人选建议名单作了说明。

会议通过了将关于十八届

中央委员会报告的决议（草
案）、关于十八届中央纪律检查
委员会工作报告的决议（草
案）、关于《中国共产党章程（修
正案）》的决议（草案）提交各代

表团讨论。
会议通过了十九届中央委

员会委员、候补委员和中央纪
律检查委员会委员候选人预备
人选建议名单，提交各代表团

酝酿。
会议通过了经各代表团酝

酿的大会选举办法。会议还通
过了监票人、总监票人名单，待
正式选举时提请大会通过。

党的十九大主席团举行第二次会议

中中央央委委员员候候选选人人预预选选建建议议名名单单
提提交交各各代代表表团团酝酝酿酿

新华社北京10月20日电
10月18日下午至10月19日下
午，中央国家机关、中央金融系
统、中央企业系统和各省、自治
区、直辖市34个代表团分三个
批次向中外媒体开放。很多与
会记者表示，此次党代会代表
团讨论开放程度空前，感觉很
有收获。

据大会新闻中心有关负责
人介绍，本次代表团讨论开放
期间，无论是参加记者人次、代
表团回答采访提问时间，还是
代表团负责人回答采访提问数

量，皆创新高。
据了解，34个代表团讨论

共吸引3200多人次境内外记者
到现场采访，其中境内记者
1300多人次、境外记者1900多
人次。参加现场采访记者总人
次与十八大相比，同比增长约
两成。

各代表团均留出30分钟以
上时间回答中外记者提问，不
少代表团提问环节都超出预定
时间，中央企业系统和北京、天
津、上海、安徽、湖北、湖南、广
东等多个代表团回答提问时间

都在1个小时以上。
境内外记者共提出180多

个问题，100%得到回答。代表
团主要负责人积极回应中外媒
体的提问，共回答了98个问题，
占问题总数的54%。

本次党代会代表展现出的
开放自信，赢得了与会记者好
评。多名境内外记者认为，此次
代表团讨论开放给予的提问机
会多，代表讨论有思考、有深
度，回答思路清晰、数据翔实、
说服力强，发言中对媒体关注
的问题多有呼应，效果良好。

本报记者 张刚

前天下午，在山东代表团
讨论十九大报告时，一位代表
的发言让我很有感触。他说，开
会前夕他在山东几个城市出
差，一路上经常看到蓝天白云，
这种感觉，像回到了小时候。

我想他说出了很多人最近
的心声。为什么会有这种感觉？

我不禁想起了一位老朋友，

他叫徐希阳，是济南市千佛山街
道党工委书记。他一直坚持着一
个习惯，每天早上5点绕着千佛
山晨跑，一来锻炼身体，二来看
看辖区的情况。我经常去找他交
流，可从今年开始，找他越来越
难了，有时约好了时间，却临时
接到电话，说“来不了了”。

为啥来不了？原来，济南今
年进一步推进环境整治攻坚
战，进一步压实责任，每个街道
办事处都承担了实实在在的任
务量，徐希阳带着办事处人员
一处处排查，不合乎环保标准
必须限期整改。办事处自己定
了个规矩，辖区出现环保投诉，
10分钟内必须要到现场办理。
有一次他正在理发，突然有个

餐馆油烟扰民的投诉，也不管
头发还没理完，他冲出理发店
就往现场赶，办结后还没来得
及喝口水，又收到了投诉，马上
去处理垃圾占道。

老徐经常感慨，治理大气污
染，这次是动真格了。在集中治
理油烟扰民阶段，不开一个口
子，今年光辖区就关闭了100多家
不合格的餐馆。“有人说这样对
店主不公平，大气污染影响的可
是大多数人的利益，我们得对他
们负责。”老徐说，碰到有些店主
家庭比较困难，也不会开口子，
但会帮着给他们另外找个合规
的地方经营。“辖区有个叫于兴
海的外地人，家里有三个孩子，
不合格的店面被取缔后，我们帮

他联系，把新店面搬到了重新规
范提升的千东早餐点，现在他生
意挺不错。”

有了这种攻坚的决心，啥
事干不成呢？上半年,山东“蓝天
白云、繁星闪烁”天数平均为
125 . 4天，同比增加7 . 8天，环境空
气质量综合指数同比改善7 . 5%。
十九大报告中也指出，十八大以
来的五年，生态环境治理明显
加强，环境状况得到改善。

我们能看到“蓝天白云”的
背后，是无数个老徐的努力，是
我国经济发展转型升级的决心
和壮士断腕的勇气。在2016年，
整个山东在节能环保上的花费
大概是239亿元，光是省一级就
支出了7 . 2亿元，比2015年增长

了近八成。
生态环境保护任重道远。

十九大报告提出，建设生态文
明是中华民族永续发展的千年
大计，坚持节约资源和保护环
境的基本国策，像对待生命一
样对待生态环境。绿水青山，就
是金山银山。

我相信，有这种10分钟内
必须到现场办理环保投诉的决
心，我们一定能打赢这场蓝天
保卫战。

蓝蓝天天白白云云需需要要这这样样的的““1100分分钟钟””

十十九九大大代代表表团团讨讨论论开开放放程程度度高高

大 众 报 业 集 团 融 媒 出 品

““未未来来之之城城””长长啥啥样样？？
雄安新区党工委书记“揭秘”

“我们正在全力以赴编制
规划，雄安新区是千年大计、
国家大事，要保持历史耐心和
战略定力，把新区建成留给子
孙后代的历史遗产。”19日，在
党的十九大河北省代表团媒
体开放日上，河北雄安新区党
工委书记、管委会主任陈刚代
表说。

自4月1日雄安新区宣布
设立至今，已有半年多时间。
这座关涉“千年大计、国家大
事”的“未来之城”何时揭开

“面纱”，成为各方关注焦点。
陈刚介绍，河北作为雄

安新区规划建设主责单位，
半年来主要做了4件事：启
动了规划编制工作，采取了
严格的管控措施，组建了新
区管委会和中国雄安建投
总公司，开始了生态治理和
植树造林工作。

他说，河北委托中国城
市规划设计研究院作为牵
头单位，通过中规院组织国
内 3 0 0 多名专家和优秀团
队，参与雄安新区规划编制
工作，取得了阶段性成果。
规划编制的理念就是习近
平 总 书 记 要 求 的“ 世 界 眼
光、国际标准、中国特色、高
点定位”4句话。

陈刚说，为了搞好规划编
制，雄安新区开展了城市设计
国际咨询，来自国内外的180
多个团队报名参加，最终选择

了12个团队，进行了为期两个
月的城市设计国际咨询工作。
同时，为支撑规划，还启动了
22个专项规划和32个专题研
究，现在规划取得了一些阶段
性成果。

“雄安新区能不能作为一
个城市案例，来证明绿水青山
就是金山银山？”“如何把白洋
淀生态打造好，使其成为新区
的一张靓丽名片？”陈刚自问
自答：我们绝不能“因城废
淀”，新区建设绝不能污染白
洋淀。我们规划“蓝绿空间”比
例不低于70%，划定开发边界
和生态红线，现在已经开始进
行水污染治理和植树造林工
作。

陈刚说，能不能疏解北京
非首都功能，首先要看雄安对
生活在北京的人有没有吸引
力。“我们不会靠优惠政策、低
廉土地来挖‘墙脚’，而是靠优
良的公共服务来吸引人，在住
房、教育、医疗等方面形成竞
争力。”

“无文化传承，无雄安未
来。”陈刚说，现在一些城市到
处都是“水泥森林、玻璃幕
墙”，雄安新区在城市风貌设
计中，应充分体现中国特色、
反映白洋淀水乡文化，把城市
设计成对人友好、以人为尺
度，而不是以汽车为尺度的城
市。

据新华社
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19日，十九大部分代表团讨论向中外记者开放。图为重庆市代表团在讨论。 新华社发
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